## Costa del Sol

## **ALCALDES POR PETENERAS**

A. RAMOS ESPEJO

N guardia municipal se cuedra ante el alcalde petenero. Antonio Murcia casi se ruboriza ante las puertas del Ayuntamiento de Estepona. "Baje, baje, baje la mano...". En Marbella, las turistas nórdicas toman, con o sin bikini, el nuevo sol rojo, que más calienta, aunque al príncipe Alfonso de Hohenlohe le haya costado una úlcera la huelga de hostelería v la entrada en el Avuntamiento de Alfonso Caña (PSOE), de la mano del PSA y del PCE. De punta a punta de la Costa del Sol, desde el Campo de Gibraltar hasta el cabo de Gata, no hay más alcaldes que socialistas, comunistas y peteneros, con algún claro de luna para que UCD tome baños calientes.

La Costa del Sol comprende parte de los litorales de las provincias de Cádiz, Málaga, Granada y Almería. En Algeciras y La Línea, con alcaldes PCE y PSOE, respectivamente, comienza el veraneo de la izquierda. En la provincia de Málaga, salvo Benalmádena (con Enrique Bolín, que reaparece como independiente) y algún núcleo muy aislado, el control es abrumador. Curiosamente, el litoral de Málaga empieza con un alcalde comunista en Manilva (enhorabuena a Vázquez de Sola, compañero, que algo habrás tenido que ver desde tu estudio al pie del mar) y otro en Nerja. El Partido del Trabajo de Andalucía se ha plantado en Estepona. El PSOE, en el resto: Marbella, Fuengirola, Málaga-Torremolinos, Vélez-Málaga, etcétera. Con la huelga de hostelería como telón de fondo, han salido de los Avuntamientos los representantes fieles de la patronal y han entrado quienes han luchado durante tantos años por la cara oculta de la

Costa: camareros, pinches, botones, recepcionistas, jardineros, albañiles, oficinistas y pueblo llano en general.

## "Si los promotores tiemblan, será de frío"

Los sillones de despacho de los alcaldes de la Costa son de los que imprimen carácter. Los habían comprado los ediles franquistas para cuando llegaran los protectores particulares de la zona, dado tiempo a gultar, "aunque yo soy respetuoso con la religión; pero si la Constitución es laica, un Ayuntamiento tiene también que ser laico". ¿Quién se iba a imaginar a un petenero de aquellos de las pintadas, de las manifestaciones, represaliado sindicalista, en un lugar como éste? Murcia tiene treinta años. casado, dos hijos, matemático, y además es granadino. Una noche, Estepona se acostó con un alcalde ultra. protegido de Solls Ruiz y nalos especuladores, con las ilegalidades urbanísticas, con el compadreo?

"Ya he dicho en más de una ocasión —se explica el alcalde de Estepona— que si los promotores tiemblan, será de frío; no porque haya un alcalde del PTA. Quiero decir que se acabó el rollo para aquellos que quieran seguir con la especulación ilegal, con las típicas formas del franquismo. Eso no implica que estemos en contra del desarrollo de la comarca. No



De izquierda a derecha: Alfonso Caña, alcalde (PSOE) de Marbella, nombrado por el pueblo, no por doña Carmen.

Murcia, alcalde petenero de Estepona, a pesar

Girón, Utrera, Solís o la misma Carmen Polo, y recibirlos con estas palabras: "Siéntese aquí, en el fondo usted es el alcalde". Ahora veo a Antonio Murcia sentado a gusto en uno de estos sillones. Tiene por encima el retrato del Rey y más arriba un crucifijo, que, según dice, no le ha tural de Granada. A la mañana siguiente, Estepona tenía otro alcalde, también granadino, de Motril, y de la izquierda avanzada, extrema o progresista, según cuadre. En Motril también hay alcalde del Partido del Trabajo de Andalucía, Enrique Cobo.

/Y qué pasará ahora con

vamos a entorpecer, sino al contrario, a los promotores cuyas inversiones repercutan en el desarrollo de Andalucía; ambas cosas no son incompatibles, incluso dentro de un sistema capitalista. Se han cometido muchas irregularidades urbanísticas; algunas de ellas las habíamos denun-

ciado nosotros. Ahora habrá que estudiar caso por caso, dando salida a cada una de ellas para legalizarlas; tal vez, exigiendo determinadas compensaciones para el pueblo".

-¿Ha parado ya alguna obra?

—No he parado obras, no. Que sea la Corporación. Porque yo no voy a ser un alcalde dictador.

—¿ Cuáles van a ser las relaciones del alcalde con los promotores tradicionales de Estepona: Solís, Díaz Fraga...?

-Normales, si sus actuaciones se enmarcan dentro de la legalidad vigente y empiezan a colaborar en el desarrollo turístico de la comarca; en caso contrario, se deteriorarán. Confío en que no haya lugar a este supuesto. suelo en la forma en que se ha venido produciendo.

—¿Se pedirán responsabilidades por irregularidades que hayan podido cometerse?

Vamos a hacer un estado de cuentas y balance. Si vamos a exigir responsabilidades es algo que decidirá el Pleno. Personalmente, pienso que si hay temes pendientes, cuya importancia sea tal que requiera exigir responsabilidades políticas y penales, se deberá actuar en consecuencia.

Antonio Murcia habla de proyectos: promoción turística de la comarca, oposición rotunda a la autopista de la Costa del Sol, potenciación del ferrocarril Fuengirola-Algeciras, la gestión clara y transparente de la nueva Corporación. Y este vuelco

## Arabes de Marbella: no se vayan, por favor

Por más que lo ha intentado, la derecha no ha podido evitar que Alfonso Caña sea el primer alcalde democrático de Marbella. Francisco Palma, el sucesor de Paco Cantos, figuraba como cabeza de lista de los independientes afines a Fuerza Nueva y otros grupos reaccionarios. El señor Palma ha vuelto a entrar en el Ayuntamiento marbelli como concejal, arrastrando con él a otros tres independientes derechistas. Ahora, el alcalde del PSOE recibe a diario a numerosas familias, que fueron apuntadas por Paco Palma a la beneficencia municipal con la intención de ganar el voto de los pobres de solemnidad.

piensa invertir en serio en el municipio socialista. El príncipe Hohenlohe se ha hecho ya a la idea trágica de no poder controlar la política municipal. Hasta quiso don Alfonso dirigir el PCE de Marbella, cuando, según comentan, introdujo un submarino en forma de camarero para que se hiciera con el control de los comunistas. Por aquella época, a don Alfonso, CC. OO. le dio un premio como empresario ejemplar. CC. OO. después sintió sonrojo. Como aquel concejal del PCE de Motril que pidió un homenaje público para Julio Rodríguez.

Ya se va notando el aire socialista por Marbella. El otro día, casi al final de la huelga, la Policía cargó contra los encerrados en los locales de la AISS, cuatro trabajadores resultaron heridos. Hasta allí fue corriendo el nuevo alcalde para frenar la represión y poner calma. ¿Qué hubieran hecho Paco Cantos o Paco Palma?

En Fuengirola, Manuel Delgado (alcalde PSOE) se sienta en el sillón que durante veintitrés años ocupara, a punto ya de apolillarse, Clemente Diaz, alumno aventajado de Girón. "Hemos observado que la clientela que viene ahora al Ayuntamiento ha cambiado. Pero el cambio se ha producido sin grandes traumas. Ahora necesita dinero para echar a andar".

Para la UCD han quedado reservadas muy pocas playas de la Costa del Sol. Ahora se inventarán que el sol es malo para la piel o que envejece; técnicos tendrá Abril Martorell para buscar lugares de recreo al turismo UCD. Como se han sacado esa nueva teoria del éxito de UCD en los medios rurales, seguro que propondrán el veraneo en las casas de labranza. Porque las casas de los campesinos están vacías. Hace tiempo que el trabajador del campo andaluz se bajó de los montes a las playas buscando un puesto de trabajo en la construcción o en la hostelería. A. R. E.





Manuel Delgado, alcalde (PSOE) de Fuengirola, donde Girón de Velasco los prefería sin barba ni melena. Antonio de no ser de la confianza del señor Solis Ruiz.

—¿Y qué opina de la socialización del suelo, de la municipalización, por ejemplo?

—En principio creemos que las medidas socialistas no pueden estar desconectadas con el proceso político general del país. Se arbitrarén, eso sí, soluciones para evitar la especulación del que ha supuesto para Estepona pasar de una extrema a otra se debe a que el PTA tiene implantación en el pueblo desde 1974 y ha sido el impulsor de todas las reivindicaciones populares, andalucistas, económicas, sociales y políticas que se han llevado a cabo en Estepona. Como revancha, la derecha cerril de la Costa intenta hacer una campaña para que los árabes retiren su dinero de la Costa. La labor del nuevo Ayuntamiento es la de retener a los promotores del turismo. "No se vayan, por favor". Un principe árabe, que se cura en INCOSOL,